
 

 

 

 

 

 

 

令和６年第２回鹿沼市議会定例会 
 
 
 
 
 

発 言 順 序 表 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

議案質疑並びに市政一般質問



◆◇◆令和６年７月１７日（水）◆◇◆ 

 
※登壇予定時刻はあくまでも目安であり、前後することがありますので、予めご了解ください。 

 

 

 
№

議席 
番号

（登壇予定時刻） 
議 員 氏 名

発 言 内 容 頁

 

１ ４
（１０時頃） 

早 川 勝 弘

１　医療・救急への取組みについて 

２　不登校児童・生徒の健康診断について 

３　認知症になっても地域で安心して暮らせる街

づくりについて

１
～
３

 

２ １７
（１１時頃） 

大 貫 　 毅
１　市長の政治姿勢について

４
～
５

 

３ １
（１３時頃） 

鹿 妻 武 洋

１　鹿沼市の小中学校再編計画について 

２　行政課題の解決のための事業への補助金につ

いて

６
～
７

 

４ １４
（１４時頃） 

阿 部 秀 実

１　市長の政治姿勢について 

２　地域公共交通について 

３　新庁舎の活用について

８
～
11

 

５ １２
（１５時頃） 

石 川 さ や か

１　子育て・教育環境の充実について 

２　高齢者福祉の充実について
～
12

13



◆◇◆令和６年７月１８日（木）◆◇◆ 

 
※登壇予定時刻はあくまでも目安であり、前後することがありますので、予めご了解ください。 
※発言内容の番号で、「議」がついているものは議案質疑、ついていないものは一般質問です。 
 

 
№

議席 
番号

（登壇予定時刻） 
議 員 氏 名

発 言 内 容 頁

 

６ ２３
（１０時頃） 

関 口 正 一

１　市庁舎ロータリーの整備について 

２　市職員の定年延長に伴う人員配置について 

３　空き家対策について 

４　市から依頼される自治会長の業務について

～
14

17

 

７ ２１
（１１時頃） 

増 渕 靖 弘

１　市長の政治姿勢について 

２　子育て環境の整備について
～
18

19

 

８ ８
（１３時頃） 

藤 田 義 昭

１　駅前の活性化について 

２　産業団地の整備について 

３　「市民との対話」を重視した行政運営につい

て

～
20

21

 

９ ６
（１４時頃） 

舩 生 雅 秀

１　市道沿いに走る電線等に接触する樹木の枝等

の剪定あるいは伐採について 

２　公園及び街路樹の管理について

～
22

23

 

１０ 　３
（１５時頃） 

橋 本 勝 浩

議１　議案第６０号　鹿沼市家庭的保育事業等の 

設備及び運営に関する基準について 

１　鹿沼市ふるさと納税型クラウドファンディン 

グ活用公益活動支援事業について 

２　鹿沼駅周辺地区の整備について 

３　鹿沼市下水道事業について 

４　高齢者のための在宅福祉サービスについて

～
24

28



◆◇◆令和６年７月１９日（金）◆◇◆ 

 

※登壇予定時刻はあくまでも目安であり、前後することがありますので、予めご了解ください。

 
№

議席 
番号

（登壇予定時刻） 
議 員 氏 名

発 言 内 容 頁

 

１１ ２
（１０時頃） 

仲 田 知 史

１　出産・子育て支援について 

２　公園整備・維持管理機能強化について 

３　高齢者移動支援について

～
29

31

 

１２ １５
（１１時頃） 

佐 藤 　 誠

１　選挙公約の事業費と財源について 

２　税金の使い途(事務事業評価制度)について 

３　「住みよさランキング 2024」について

32



１ 
 

 
１番 議席　４番　　　早　川　勝　弘　        　 　    （３－１）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
１　医療・救急への取組みについて 
 

(1) 緊急性のない通報の現状について 
 

① 緊急性のない 119 番通報に関して、当市の

現状について伺う。 
 

 
(2) 救急電話相談の周知について 

 
① 栃木県所管事業である「電話相談窓口」 

#7119 　#8000 の具体的な運用とは、ど

の様なものか伺う。 
 
② これらの取組みにおける、周知の状況につ

いて伺う。 
 
 

(3) 更なる周知方法の検討について 
 

① 救急時の不安解消と、適切な 119 番通報

に向けた今後の取組みについて伺う。 
 

 

 
（答弁者：市長・副市長・関係部長）



２ 
 

 
１番 議席　４番　　　早　川　勝　弘　        　 　    （３－２）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
２　不登校児童・生徒の健康診断について 
 

(1) 不登校児童・生徒の現状把握について 
 

① 文部科学省調査では、小中学校における不

登校児童・生徒数は、令和 4 年度全国で約

30 万人であった。市内の不登校児童・生

徒の現状について伺う。 
 
 

(2) 不登校児童・生徒の健康診断の受診状況につ

いて 
 

① 不登校児童・生徒の健康診断受診の状況 
について伺う。 

 
 

(3) 未受診者への対応について 
 

① 未受診者への受診対応について伺う。 
 

② 学校以外で受診した場合の費用負担につ 
いて伺う。 

 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長）



３ 

 
１番 議席　４番　　　早　川　勝　弘　        　 　    （３－３）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
３　認知症になっても地域で安心して暮

らせる街づくりについて 
 

(1) 認知症啓発教育の取組みについて 
 

① 認知症サポーター養成講座の実施状況に 
ついて伺う。 
 

② 地域への普及啓発の実施について伺う。 
 
 

(2) 認知症の疑いのある高齢者に対する早期発

見、早期対応の体制について 
 

① 認知症は早期発見と早期治療が大変重要 
であり、早めの受診や各種支援の活用を 
促すための取組みについて伺う。

 
（答弁者：市長・副市長・関係部長）



４ 
 

 
２番 議席１７番　　　大　貫　　毅　　 　       　  　   （２－１）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
１　市長の政治姿勢について 
 

(1) 「市民が主役の政治」について 
 

① 「市民との合意形成」「市民との対話」ど

のように進めていくのか。 
 

② 前市長が進めてきた「市民協働のまちづく

り」どのように進化発展させていくのか。 
 

 
(2) 「国、県へのトップセールス」について 

 
① 具体的にどのようなことを進めていくの

か。 
 
 

(3) 市議会との関係について 
 

① 市議会への情報提供などどのように進め

ていくのか。 
 
 

(4) DX 推進について 
 

① デジタル自治体かぬまの実現に向け具体

的にどのようなことを進めていくのか。 
 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長）



５ 

 
２番 議席１７番　　　大　貫　　毅　　 　       　  　   （２－２）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
(5) 「給食費の無償化」について 

 
① どのように考えているのか。 

 
② 就学援助制度の充実など考えられないか

伺う。 
 

 
(6) 選挙公報に掲げられた 10 項目の重点施策の

推進について 
 

① 最優先で取り組む項目など今後の取り組

み方について伺う。 
 
 

 
 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長）



６ 
 

 
３番 議席　１番　　　鹿　妻　武　洋　　           　   （２－１）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
１　鹿沼市の小中学校再編計画について 
 

(1) 鹿沼市の小中学校の適正規模の考え方につ

いて 
 

① 「小規模校」「複式学級」の言葉の意味を

伺う。 
 

② 複式学級での運営は、ひとつの学年の学級

と比較して、児童、教員にとってどのよう

なメリットデメリットが考えられるか伺

う。 
 
 

(2) 小中学校再編計画策定のための、地域での意

見交換について 
 

① 鹿沼市小中学校再編計画骨子について、各

地域での意見交換においてどのような意

見があったか伺う。 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長）



７ 

 
３番 議席　１番　　　鹿　妻　武　洋　　           　   （２－２）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
２　行政課題の解決のための事業への補

助金について 
 

(1) ふるさと納税型クラウドファンディングに

ついて 
 

① 「鹿沼市ふるさと納税型クラウドファン

ディング活用公益活動支援事業補助金」に

ついて、寄附金額に対し、実際に事業のた

めに交付される金額は、割合としてどの程

度か伺う。 
 

② 今回のクラウドファンディング事業の、審

査のプロセスと、実施後の報告や効果の検

証の進め方について伺う。 
 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長）



８ 
 

 
４番 議席１４番　　　阿　部　秀　実　        　  　   （４－１）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
１　市長の政治姿勢について 
 

(1) 災害に強い、安全安心なかぬまを創る政策につ

いて 
 

① 市長選で掲げた「かぬまを輝かせる 5 つの重

点政策」のうち、「災害に強い、安全安心な

かぬま」の政策では、避難所へのエアコン設

置を掲げている。小中学校の体育館は避難所

の指定でもあり、防災、熱中症対策、子育て

応援など様々な角度からも体育館のエアコ

ン設置に取り組んではどうか。 
 

② 自然災害の対策は、被害をできるだけ減ら 
す取り組みが重要です。平成 27 年 9 月関東・

東北豪雨災害で甚大な被害をもたらした西

武子川の下武子町地域においての水害対策

の進抄について伺う。 
 

③ 幸町の農業振興事務所跡地は、防災機能を 
持つ公園の整備が計画されていたが、進ん 
でいない。今回、市長選の公約にも掲げら れ
た防災公園の整備計画について伺う。 

 
④ 近年、夏の暑さは自然災害級であり、熱中 症

対策は不可欠となっている。熱中症対策の注

意喚起やクーリングシェルターの案内等に

ついて本市の考えを伺う。 
 
 
 

 
（答弁者：市長・教育長・関係部長） 



９ 
 

 
４番 議席１４番　　　阿　部　秀　実　        　  　   （４－２）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
(2) 子育て・教育を重視した鹿沼を創る政策につ

いて 
 

① 市長選で掲げた「かぬまを輝かせる 5 つの

重点政策」の一つとして、人口減少対策と子

育て世帯の家計負担軽減を図るための施策

を充実させるとしている。 
本市では、令和 4 年 3 月に子どもの貧困対

策を推進するため、『いちごっこ未来応援プ

ラン』を策定した。この計画内容が子育て世

帯にちゃんと届き、理解して活用してもらう

ことが大切であり、計画の充実と、運用につ

いて考えを伺います。 
 

② 本市の、いちごっこ未来応援プランは、家計

の支援と共に「子育ての負担軽減」も充実さ

せていく必要があると考えている。 
市内の学童保育(放課後児童クラブ)は学校

や地域によって、1 年生から 6 年生まで対応

と 3 年生までの所とある。市内全ての地域
で希望する全学年の児童の居場所を整備す

ることを、保護者や子ども達は望んでいる。

取り組むことに対する課題と解決策につい

て示せ。 
 
 

 
（答弁者：市長・教育長・関係部長）



１０ 
 

 
４番 議席１４番　　　阿　部　秀　実　        　  　   （４－３）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
２　地域公共交通について 
 

(1) リーバス・予約バスについて 
 

① 市長選で掲げた政策では、高齢者が通院の 
ために地域交通機関を利用する際、乗車無 
料回数券の給付を進めるとしている。 
給付する回数券の数や、対象者、期間など 考
え方を伺う。 

 
 

(2) 地域共助型交通サービスについて 
 

① 市長選の公約では、地域共助型交通サービス

を運営する市民団体への支援策に取り組む

としている。地域での導入推進や、持続可能

な運行の支援など課題があると思うが考え

方を伺う。 
 
 

(3) リーバスの路線について 
 

① リーバス南摩線は、スノーピークキャンプ 
場へ行く新たなバス停の設置に伴い、路線 
が変更されたため、南摩方面の住民からは、

利用しずらいとの声がある。あらためて路線

の見直しが改めて必要なのでは。 

 
（答弁者：市長・教育長・関係部長）



１１ 

 
４番 議席１４番　　　阿　部　秀　実　        　  　   （４－４）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
３　新庁舎の活用について 
 

(1) 本庁舎 1 階について 
 

① 本庁舎 1 階のエントランス部分は市民の 交
流広場として活用していくべきと思ってい

る。開庁して約一年が過ぎる中で、市民から

も利便性を求める声もあり課題について対

応策を進めてはどうか。 
・総合案内の位置を見直して、フロア東側  
から中央を広く取り市民広場にする。 

・市民広場での展示会やコンサートなどの  
定期開催。 

・利用する市民の目線に立つワンストップ  
を確立させ、利便性を向上させる。 

・広告掲示板の位置の見直し。 
など、市民が用事を済ませるだけでなく、 来
庁を楽しめるようにするべきでは。 

 
 

(2) 飲食コーナーの設置について 
 

① これまで一般質問でも取り上げられた、カ 
フェや軽食を提供するコーナーは、中心市 
街地の拠点施設としての役割を果たしてい

く観点からも必要だと思うが、考えを伺う。 
 
 
 

 
（答弁者：市長・教育長・関係部長）



１２ 
 

 
５番 議席１２番　　　石　川　さやか 　　        　    （２－１）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
１　子育て・教育環境の充実について 
 

(1) いちごっこ出産・子育て応援給付金について 
 

① いちごっこ出産・子育て応援給付金の現状

と成果について伺います。 
 

② いちごっこ出産・子育て応援給付金を増額

する考えについて伺います。 
 
 

(2) 小中学校の学校給食について 
 

① 小中学校給食の地産地消、自校給食化につ

いて伺います。 
 

② 小中学校給食費の無償化について、現状で

の市長の考えについて伺います。 
 
 

(3) 高校生の駅前学習スペースについて 
 

① 高校生の駅前学習スペースの確保につい

て伺います。 
 

 
（答弁者：市長・教育長・関係部長） 
 



１３ 

 
５番 議席１２番　　　石　川　さやか 　　        　    （２－２）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
２　高齢者福祉の充実について 
 

(1) 高齢者の集いの場確保について 
 

① コミュニティ単位での高齢者の集いの場

をつくることについて伺います。 
 

 
(2) 介護予防対策の推進について 

 
① 市民健康講座の充実、フレイル予防教室の

充実について伺います。 
 

(3) 買物や通院等高齢者ニーズに応えられる移

動手段の充実について 
 

① リーバス・デマンドバスの無料回数券給

付、地域共助型交通サービス導入への支援

について伺います。 

 
（答弁者：市長・関係部長） 
 



１４ 
 

 
６番 議席２３番　　　関　口　正　一　        　  　   （４－１）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
１　市庁舎ロータリーの整備について 
 

(1) ロータリー松の伐採の経過及び今後の対応

について 
 

① 伐採に至る経過について 
 

② 補償について 
 

③ 今後の対応について 
 

 
(2) 市の中心拠点にふさわしいロータリーの整

備について 
 
① 鹿沼市の歴史、自然、文化を体現するロー

タリーの整備について 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 



１５ 
 

 
６番 議席２３番　　　関　口　正　一　        　  　   （４－２）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
２　市職員の定年延長に伴う人員配置に

ついて 
 

(1) 職員の定年延長制度について 
 

① 制度の概要について伺います。 
 

(2) 61 歳になる年度からの配属先について 
 

① 具体的な配属先の数や、配属を決定するま

でのプロセスについて伺います。 
 
 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長）



１６ 
 

 
６番 議席２３番　　　関　口　正　一　        　  　   （４－３）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
３　空き家対策について 
 

(1) 空き家対策について 
 

① 空き家対策に関する法整備がなされる以

前から、現在までの経緯、経過、その内容

について伺います。 
 

② 実態調査で把握している市内の空き家件

数の推移について伺う。 
 

③ 空き家対策として、市が推進している事業

について伺います。 
 

④ 所有者不明等により放置され老朽化した

空き家の対応について伺います。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長）



１７ 

 
６番 議席２３番　　　関　口　正　一　        　  　   （４－４）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
４　市から依頼される自治会長の業務に

ついて 
 

(1) 各種団体委員等の推薦依頼について 
 

① 自治会長業務の負担軽減を図るための方

策について伺います。昨年の 6 月議会での

質問で答弁を頂いたが、その後の対応につ

いて伺います。特に以下 3 つについて伺い

ます。 
・民生委員・児童委員及び主任児童委員の 

推薦について 
・きれいなまちづくり推進員の選任につい 
　て 
・農業委員及び農地利用最適化推進委員の 

推薦について 
 
 

(2) 避難行動要支援者名簿の更新について 
 

① 高齢化が進み、高齢者が高齢者を支援する

現状について、市の考えを伺います。 
 

 
(3) 交通安全施設設置の要望について 

 
① 地域の代表者として自治会長が要望書 

を提出することになっているが、過去 5
年の要望実績(要望件数と対応件数)につ

いて伺う。 
 

 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長）



１８ 
 

 
７番 議席２１番　　　増　渕　靖　弘　        　  　   （２－１）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
１　市長の政治姿勢について 
 

(1) 財政計画について 
 

① 前市長のときのように市債を減らす方針な

のか伺う。 
 

② 税金は鹿沼市民のために使うものだと思う 
が、市長の見解を伺う。 
 

③ 市長のリーダーシップの考え方を伺う。 
 
 

(2) 議会への対応について 
 

① 前市長のときは、賛成反対によって議会が分

断されたように思うが、今後の議会のあり方

について市長の見解を伺う。 
 

② 市長も議会も、より建設的な市民に分かりや 
すい市政運営を心がけるべきと思うが、これ 
からの 4 年間、議会への対応について市長の 
見解を伺う。 
 

 
(3) 税金の使い方について 

 
① 防災や安心安全のためには、ライフラインの

整備が必要と思うが、地元の建設業者への発

注を増やす意味でも、その投資を増やす考え

はあるか。また、地元企業、特に長年地元で

会社を経営されている企業や商店に対して、

物品購入等をするための予算を増やすべき

と思うが、市長の見解を伺う。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・関係部長）



１９ 

 
７番 議席２１番　　　増　渕　靖　弘　        　  　   （２－２）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
２　子育て環境の整備について 
 

(1) 学校整備について 
 

① 小中学校の体育館のエアコン整備につい

て早急に進めるべきだと思うが、見解を伺

う。 
 

(2) 保育園の入圍手続について 
 

① 第1子と第2子で別々の保育園に通園する

ケースが起きていることについて、同じ保

育園に通わせることができるように制度

変更ができないのか見解を伺う。 
 
 

(3) 通学路について 
 

① 鹿沼市では、通学路の防犯灯が少なく、子

供たちの安心安全が確保できないが、自治

会から要望される防犯灯とは別に、鹿沼市

独自の予算で防犯灯を設定すべきと思う

が見解を伺う。 
 

(4) 奨学金について 
 

① 鹿沼市の子供たちへの奨学金のあり方に

ついて、給付型奨学金制度の創設ができな

いか再度見解を伺う。 
 

② 奨学金制度について、入学金に充てること

ができるように、一括払いなど柔軟な対応

ができないか見解を示せ。 
 

 
（答弁者：市長・副市長 

　教育長・関係部長）



２０ 
 

 
８番 議席　８番　　　藤　田　義　昭　 　    　 　　   （２－１）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
１　駅前の活性化について 
 

(1) 駅前の活性化について 
 

① 商業施設や飲食店、宿泊施設などの必要性

とその誘致について伺う。 
 

② 新鹿沼駅前への観光客向けの彫刻屋台展

示室やお土産が買える売店、また地域活動

の会議や集会等の利用など複合的な機能

を備えた施設の整備について伺う。 
 

③ 民間と連携した新鹿沼駅前の再開発の動

向について伺う。 
 

④ JR 鹿沼駅前周辺の空き家対策について伺
う。 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長）

  
２　産業団地の整備について 
 

(1) 産業団地の整備について 
 

① 鹿沼インター産業団地の分譲の状況につ

いて伺う。 
 

② 新たな産業団地の整備について伺う。 
 

③ 茂呂地区の工業専用地域の今後のあり方

について伺う。 
 

 

 
（答弁者：市長・副市長・関係部長）



２１ 

 
８番 議席　８番　　　藤　田　義　昭　 　    　 　　   （２－２）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
３　「市民との対話」を重視した行政運営

について 
 

(1) 産業界・金融業界・行政等による政策に関す

る協議の場の設置について 
 

① 具体的な内容や位置づけについて、また市

政にどのように反映されるのか伺う。 
 
 

(2) 市民との意見交換について 
 

① 地域コミュニティとの意見交換会等の実

施について伺う。 
 

② 子どもや外国人住民との意見交換会等の

実施について伺う。特に子どもについては

中学校の生徒会などを中心に実施したら

どうか伺う。 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長）



２２ 
 

 
９番 議席　６番　　　舩　生　雅　秀　 　　      　    （２－１）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
１　市道沿いに走る電線等に接触する樹

木の枝等の剪定あるいは伐採につい
て 

 
(1) 市道沿いに走る電線等に接触する樹木の枝

等の剪定あるいは伐採について 
 

① 板荷の黒川にかかる岩行橋方面から鹿沼

市自然体験交流センターに通じる市道林

道沿いの電線、電話線が立木の枝等に接触

雪害等の災害で断線の可能性がある。（過

去にあった）このような事例に対して市は

どのように対処してゆくか伺う。 
 
 

 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 
 
 
 



２３ 

 
９番 議席　６番　　　舩　生　雅　秀　 　　      　    （２－２）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
２　公園及び街路樹の管理について 
 

(1) 公園の管理について 
 

① 公園の除草や樹木の現状について伺う。 
 

② 公園の管理について、自治会、子供育成会、

企業などの協力を得る仕組は考えられな

いか。 
 

(2) 街路樹の管理について 
 

① 市道 0017 号線通称さつき大通りの桜の根

周りが成長して歩道を圧迫、亀裂が入り、

歩道の変形が見られる。今後、市内の同様

危険個所をピックアップして順次改善を

図るべきと考えるがどうか。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 
 



２４ 
 

 
１０番 議席　３番　　　橋　本　勝　浩　　 　         　   （１－１）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
議１　議案第 60 号　鹿沼市家庭的保育事

業等の設備及び運営に関する基準 
について 

 
(1) 条例の一部改正について 

 
① 第 26 条における厚生労働大臣から内閣総

理大臣への変更について伺います。 
 

② 保育士の数の変更における考え方につい

て伺います。 
 

③ 電磁的記録の条項の新設に対する考え方

について伺います。 
 

 
（答弁者：市長・関係部長）



２５ 
 

 
１０番 議席　３番　　　橋　本　勝　浩　　 　          　  （４－１）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
１　鹿沼市ふるさと納税型クラウドファ

ンディング活用公益活動支援事業に
ついて 

 
(1) 対象経費について 

 
① 「事業年度内に団体から支出が完了する

経費」とありますが、年度で区切ることに

ついて伺います。 
 

② 「家賃や光熱水等、また団体構成員に支払

われる経費」については対象外とされてい

ることについて伺います。 
 
 

(2) 補助金の返還について 
 

① 年度内未完了の補助金について、その取扱

い及び活用について伺います。 
 

 
(3) 今後の取り組みについて 

 
① 令和 7 年度以降の事業の継続性について

伺います。 
 

② 要項等検討時の有識者の参加について伺

います。 
 
 
 

 
（答弁者：市長・関係部長） 
 



２６ 
 

 
１０番 議席　３番　　　橋　本　勝　浩　　 　          　  （４－２）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
２　鹿沼駅周辺地区の整備について 
 

(1) 鹿沼駅東通りについて 
 

① 鹿沼駅東通りの進捗状況及び供用開始等

について伺います。 
 

 
(2) 鹿沼駅裏通りについて 

 
① 鹿沼駅裏通り及び鹿沼駅前広場等の進捗

状況について伺います。 
 

 
(3) 拠点市街地の形成について 

 
① 今後の整備方針について伺います。 

 

 
（答弁者：市長・関係部長） 
 



２７ 
 

 
１０番 議席　３番　　　橋　本　勝　浩　　 　          　  （４－３）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
３　鹿沼市下水道事業について 
 

(1) 経営状況について 
 

① 県内他市と比較した、鹿沼市の使用料単価

について伺います。 
 

② ①同様に、鹿沼市の処理原価について伺い

ます。 
 

③ 経営成績についての見解を伺います。 
 
 

(2) 今後の経営戦略について 
 

① 社会情勢を踏まえた、当面の鹿沼市下水 
道事業の経営戦略について伺います。 
 

② 今後の施設等の修繕管理や利活用方針に

ついて伺います。 
 

 
 
 
 

 
（答弁者：市長・関係部長） 
 



２８ 

 
１０番 議席　３番　　　橋　本　勝　浩　　 　          　  （４－４）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
４　高齢者のための在宅福祉サービスに

ついて 
 

(1) 紙オムツ券について 
 

① 利用状況や今後の取り組みについて伺い

ます。 
 

 
(2) 緊急通報システムについて 

 
① 利用状況や通報後の対応、今後の取り組み

について伺います。 
 

② 30 分以内に駆け付けられる協力員が 2 人
以上とする要件の緩和について伺いま 
す。 

 
 

(3) 福祉まるごと相談室について 
 

① 利用状況や相談室のサポート対応につい

て伺います。 
 

② 今後の取組について伺います。 
 
 

 
（答弁者：市長・関係部長） 
 



２９ 

 

 
１１番 議席　２番　　　仲　田　知　史　        　  　   （３－１）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
１　出産・子育て支援について 
 

(1) 第 8 次鹿沼市総合計画の子どもがいる家庭

における「子育て支援の充実」の満足度目標

値と実績値について 
 

① 子どもがいる家庭における「子育て支援の 
充実」の満足度の令和 5 年度実績値が出ま 
したが、受け止めを伺います。 
 

② 満足度を上げるための取り組みとして各

事業に対するアンケート導入の検討につ

いて伺います。 
 
 

(2) いちごっこ出産・子育て応援給付金について 
 

① 新市長の実行プランとしていちごっこ出

産・子育て応援給付金倍増とありました

が、財源及び実施時期について伺います。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長）



３０ 
 

 
１１番 議席　２番　　　仲　田　知　史　        　  　   （３－２）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
２　公園整備・維持管理機能強化について 
 

(1) 公園整備について 
 

① 下水道用地を活用した公園整備とはどの

ような公園をイメージし、どのような機 
能や特徴を有しているのか伺います。ま

た、スケジュールや規模、予算等について

お示しください。 
 
 

(2) 公園の維持管理機能強化について 
 

① 維持管理機能強化に掛かる年間予算をど

の程度の額を目標とするのか伺います。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長）



３１ 

 
１１番 議席　２番　　　仲　田　知　史　        　  　   （３－３）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
３　高齢者移動支援について 
 

(1) 本市公共交通について 
 

① 令和 5 年市政世論調査における市政に対

する現状評価等内の地域公共交通の整備

への評価に対する受け止めを伺います。 
 

② 地域公共交通計画における高齢者に関す

る目標の設定が必要と考えるが検討状況

を伺います。 
 

 
(2) 地域共助型交通サービスについて 

 
① 本市における地域共助型交通サービスの

現状と課題、今後の取り組みについて伺い

ます。

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長）



３２ 

 
１２番 議席１５番　　　佐　藤　　　誠　         　  　   （１－１）

 
発 言 要 旨 答 弁 要 旨

  
１　選挙公約の事業費と財源について 
 
（1）選挙公約の事業費と財源について 

 
① 市長が市長選で掲げた公約の事業費の概

要を伺う。 
 

② 給食費無償化に向けて取り組みを伺う。 
 

③ 財源捻出への取り組みを伺う。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長）

  
２　税金の使い途(事務事業評価制度)につ

いて 
 
（1）税金の使い途(事務事業評価制度)につい

て 
 

① 事務事業評価制度の公開の進捗を伺う。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長）

  
３　「住みよさランキング 2024」につい

て 
 
（1）「住みよさランキング 2024」について 

 
① 同ランキングの本市の結果と分析や今後

の取り組みを伺う。 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長）


